
Miguelturra "vivió un día muy es-
pecial para todos" con estas pala-
bras iniciaba la alcaldesa, Victoria
Sobrino, su intervención en el día
en que se ha inaugurado oficial-
mente el Colegio Número.

Un acto en el que estuvieron
presentes el presidente de la J.CC.
de Castilla La -Mancha, Emiliano
García-Page, el consejero de Edu-
cación de la Junta de Comunida-
des, Ángel Felpeto, la delegada

del Gobierno, Carmen Olmedo, el
presidente de la Diputación Pro-
vincial de Ciudad Real, José Ma-
nuel Caballero y el director
Provincial de Educación, Fran-
cisco Navarro acompañados de re-

presentantes y concejales del Con-
sistorio, mundo educativo, direc-
ción y personal del centro
educativo, asociaciones de padres
y madres, entre otras autoridades.
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Inauguración oficial del nuevo colegio 

Miguelturra entregaba los premios Carta
Puebla, que este año cumplían su cuadragé-
sima edición, con un acto que reconocía a
los ganadores de Pintura y de Poesía, cele-
brado en el Centro de Exposiciones y Repre-
sentaciones Escénicas (CERE) y al
queasistieron la alcaldesa, Victoria Sobrino,
la concejala de Cultura, Fátima Mondéjar y
el diputado provincial de Patrimonio, Dio-
nisio Vicente, acompañados por miembros
de la corporación municipal de todos los
partidos políticos, los premiados y público
en general. Pág 16

| Empresas |

INAUGURADO EL TANATORIO DE
MIGUELTURRA
Victoria Sobrino: "Por fin, Miguelturra cuenta con un Tanatorio,
un servicio público muy necesario para nuestra localidad"
Pág 6

Promoción de la
marca
“Miguelturra”

La alcaldesa, Victoria Sobrino,
acompañada por Reyes Ávila,
consultor experto en Turismo,
Patrimonio y Desarrollo Ur-
bano así como por el presi-
dente de las Peñas del
Carnaval, Raúl Domínguez,
por el Rey del Carnaval, Sera-
fín Delgado y  por el presi-
dente de la Asociación del
Pequeño Comercio, Francisco
Ramos, presentaron, en rueda
de prensa, el proyecto para re-
forzar la marca “Miguelturra
como Ciudad”  en torno al car-
naval de la localidad.
Se trata de desarrollar un

conjunto de acciones para me-
jorar la competitividad turís-
tica y urbana de Miguelturra
en torno a la Declaración de
Interés Turístico Nacional.
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Entregados los premios del Certamen
Carta Puebla

Victoria Sobrino: "orgullosa de la decisión que he tomado, del trabajo realizado y plenamente convencida
de que este edificio no podía tener mejor destino que la educación pública"

Los presidentes de Castilla-la Mancha y de la Diputación, la Alcaldesa, la Directora del colegio y varias autoridades regionales, proviciales y locales, en el gimnasio del centro

Victoria Sobrino, Dionisio Vicente y Fátima Mondéjar



BIM de Miguelturra
Nº 308| Noviembre 2018

El superávit 2017 permitirá inversiones  importantes

Desde el Equipo  de Gobierno munici-
pal hemos aprobado de nuevo, el supe-
rávit del 2017 que es la diferencia entre
los ingresos obtenidos en el  año econó-
mico y los gastos realizados.  Esta
cuantía, en el Ayuntamiento asciende a
749.739,93 €. La cantidad destinada a
inversiones financieramente sostenibles
viene estimada por el servicio de Inter-
vención, teniendo en cuenta los factores
de Remanente de Tesorería que, en
nuestro caso, asciende a 1.510.126.33 €
y la estimación que desde el servicio de
Intervención se hace sobre la posibili-
dad de superávit para el año 2018, en
función de los gastos e ingresos que se
han contabilizado a fecha del informe

técnico, que, en nuestro caso es de
717.137,92 euros. 

Entre  las obras que tiene pensado pro-
poner a los grupos políticos el grupo mu-
nicipal socialista van a ser: el cambio del
césped natural por artificial del estadio
municipal, compromiso asumido con el
grupo de Ciudadanos, y que consideramos
que el resto de los grupos políticos apoya-
rán; la terminación del parque Rivas Mo-
reno; el soterramiento de contenedores en
la zona centro de la localidad y alrededo-
res de la piscina municipal, y  alguna que
otra obra más, si  los presupuestos de di-
chos proyectos lo permiten.

El equipo de gobierno socialista rea-

liza bien sus deberes, ya que la deuda viva
que tiene el consistorio, a fecha de hoy, es
de 706,164 €, que finalizará el año con
645,624 euros, una deuda de menos de 63
€ por habitante, siendo el segundo muni-
cipio de la provincia de Ciudad Real, de
más de 10.000 habitantes, menos endeu-
dado, muy lejos de municipios cercanos,
como Bolaños de Calatrava, con 463 €/ha-
bitante o Daimiel, con 650 €/habitante.

Durante estos tres años, el gobierno
municipal ha realizado un gran es-
fuerzo, ya que hemos tenido que con-
trolar el gasto público de forma muy
exhaustiva, debido a las leyes naciona-
les de estabilidad presupuestaria y a un

mayor control y justificación  económica
y jurídica de todos los gastos que se eje-
cutan, que antes no existía y que, en mu-
chas ocasiones, ha supuesto obstáculos
para la prestación de servicios públicos
a la ciudadanía miguelturreña. El Ayun-
tamiento aprobó su presupuesto del año
2018  con un importe aproximado  de
11,5 millones de euros y sólo puede gas-
tar algo más de 9 millones, una tarea
complicada, a la que el equipo de go-
bierno  socialista está respondiendo po-
sitivamente ,sacando adelante sus
proyectos, en beneficio de los vecinos y
vecinas.

"Empieza la cuenta atrás"

Cuando uno se pone delante de una hoja de
papel para tratar de contar nuestra opinión sobre
lo que puede resultar de interés para nuestros
vecinos, lo primero en lo que piensa es en ver
los resultados de la actividad municipal que
hayan resultado beneficiosos para ellos.

Lo más destacado podría ser que un número
de 97 miguelturreños han sido seleccionados
para participar en el Plan de empleo de la
JCCLM; o podría ser la apertura del Tanatorio
en nuestra localidad; o bien podría ser que por
parte de nuestro Ayuntamiento se hayan conce-
dido las subvenciones establecidas para este año.

Sin embargo, siguen pesando mucho entre
nuestra ciudadanía, los casos de deficiencias
municipales que durante esta legislatura se han

ido produciendo y que sin embargo el equipo
de gobierno, presidido por Victoria Sobrino, no
ha sabido resolver.

Así la actividad económica de nuestra loca-
lidad sigue en una línea muerta, en la que se ven
negocios y locales que cierran y que, sin em-
bargo no hay ideas para que los mismos puedan
proliferar y desarrollarse en nuestra localidad.

Los Planes de empleo, sean municipales o
regionales, sirven para lo que sirven, pero no de-
bemos olvidar que se trata de empleos limitados
en cuanto al tiempo, y que no hacen que  el des-
arrollo del empleo en nuestro pueblo se asiente.

Seguimos sin realizar acciones para que
Miguelturra pueda ser una localidad atractiva
para que las empresas se instalen aquí. Y evi-
dentemente, con las trabas que muchos empre-
sarios encuentran para venir a Miguelturra, esto

seguirá siendo así, salvo que la política muni-
cipal de un giro de 180º.

Otras cuestiones que afectan a nuestros ve-
cinos siguen siendo las ya mencionadas por
nuestra parte en meses anteriores. 

Hablamos de que Miguelturra sea una ciu-
dad limpia y atractiva.

Hablamos también de que el personal del
Ayuntamiento se encuentre a gusto y se vea re-
conocido en el trabajo que desarrollan.

Hablamos de que los impuestos que se cobran
a nuestros vecinos sean más acorde con lo que en
otras localidades de nuestro entorno se pagan.

Hablamos de que los vecinos de "La Coba-
tilla" puedan tener acceso a agua para beber.

Hablamos de que la Banda de Música
pueda volver a actuar en nuestro pueblo.

Hablamos de que la "pasarela" sea una re-

alidad y se convierta en algo tangible y no en
meras ilusiones.

Hablamos de que la iluminación en la ro-
tonda de acceso a la autovía, vuelva a funcionar.

Hablamos de que a las Asociaciones que
hacen que el nombre de Miguelturra esté en todo
lo alto, no vean trabas para desarrollar sus acti-
vidades, y cuenten con todo el apoyo por parte
del Ayuntamiento

En definitiva, muchas cosas pendientes, que
ya están apuntadas en nuestras agendas para que,
a partir de junio de 2019, puedan hacerse efectivas.

Y mientras tanto, desde el Gobierno de Es-
paña, se nos lanza el mensaje de que los impues-
tos para el año que viene se van a incrementar
notablemente. Tropezar de nuevo con la misma
piedra.

www.ciudadanos-cs.org          miguelturra@ciudadanos-cs.org

Un Alcalde para Miguelturra

Nuestro compañero y concejal de Izquierda
Unida, Pedro Mellado, se ha convertido en
candidato a la Alcaldía de Miguelturra para
las próximas elecciones municipales de
mayo. Así lo hemos querido la afiliación y
simpatizantes de IU por unanimidad, en una
consulta celebrada en el pasado mes de oc-
tubre.

A partir de este momento, nos ponemos
a construir una propuesta de gobierno alter-
nativo al gobierno local que tenemos, y en
no pocas ocasiones padecemos, en Miguel-
turra. Un gobierno compuesto por las perso-
nas mejor preparadas para gestionar el
ayuntamiento, vengan de donde vengan, que

cumplan dos condiciones: que sean compe-
tentes y que compartan con nosotros la vi-
sión de futuro que tenemos para
Miguelturra.

Proponemos a Pedro como Alcalde por-
que queremos un gobierno en el que las per-
sonas que estén al frente del Ayuntamiento
nos reciban a todos los vecinos y vecinas,
que nos escuchen, que sean sensibles a nues-
tros problemas y que tengan la voluntad de
poner todos los medios políticos y económi-
cos para solucionarlo. Un Alcalde con capa-
cidad de trabajo y de gestión que esté a pie
de calle. 

En los últimos años los responsables de
nuestro Ayuntamiento han perdido estos

principios. En su lugar, han cerrado las puer-
tas a los vecinos, se han cansado de escu-
charles, han creado problemas donde no los
había y han gobernado con medidas que no
tienen nada que ver con lo que significa per-
tenecer a Miguelturra.

Con Pedro tendremos una persona al
frente de la Alcaldía que no concentrará
el poder en una única persona, sino que
será un Alcalde que confíe en su equipo
de concejales y en el compromiso y pro-
fesionalidad de los empleados municipa-
les. Un Alcalde que sepa delegar para
poder dedicarse a gestionar, a ser un buen
árbitro, fiel a su palabra, realista en sus
compromisos y práctico encontrando so-
luciones. Con Pedro podremos volver a

confiar en nuestro Alcalde.

Miguelturra es un municipio con mucha
juventud, imaginativo, alegre, con inquietu-
des, que sabe convivir y rico en tradiciones.
De cada rincón surgen asociaciones y perso-
nas dispuestas a construir un pueblo mejor
para vivir, y necesitamos un Ayuntamiento
que les dé facilidades para desarrollar su po-
tencial. 

Queremos gobernar el Ayuntamiento para
fomentar las relaciones de solidaridad y ve-
cindad, con actividades en común y articu-
lando nuevas formas de participación. 

Queremos construir ese pueblo que somos
y que imaginamos.

Superávit y Mentiras
El pasado 18 de octubre en Pleno se
aprobó la propuesta de Alcaldía sobre la
aplicación del superávit, generado du-
rante el año 2017. Dicha cantidad as-
ciende a casi 750.000 €, de los cuales el
Pleno decidió que 717.137 € fueran
destinados a inversiones financiera-
mente sostenibles y el resto a amortizar
deuda bancaria. 

Recordar a la ciudadanía que la es-
timación que se hizo el año pasado del
dato de superávit ascendió a 150.000
euros para el ejercicio 2017, lo que nos
obligó a pagar deuda a los bancos por
valor de 350.000 € y solo poder “apro-
bar “ tres proyectos; y decimos “apro-
bar” porque, a día de hoy, todavía no ha

comenzado ninguno de los tres, ni la
mejora en la red de abastecimiento de
Peralvillo, ni la instalación de placas
fotovoltaicas en edificios municipales,
ni la reparación del tejado del Ayunta-
miento.

Nuestra pregunta en el Pleno fue
clara: ¿qué ha pasado para que una es-
timación de superávit de 150.000 € se
convierta en un superávit de
750.000€?. La respuesta es muy clara:
la incapacidad de gestionar, progra-
mar, proyectar y ejecutar los proyec-
tos e inversiones contemplados en el
presupuesto 2017, hace tener superá-
vit en las cuantías de las que estamos
hablando. No es sinónimo de buena

gestión, si no de todo lo contrario. El
superávit no es otra cosa que no apli-
car el presupuesto programado para el
año.

También manifestamos nuestra pre-
ocupación en el Pleno, ya que, hasta la
fecha, no hay propuesta sobre en qué
proyecto, o proyectos, se van a gastar
los 750.000 €. Hecho inaudito, ya que
siempre que se ha aprobado en el
Pleno la decisión de gastar el superá-
vit en inversiones, se han aprobado a
la par los proyectos que se van a rea-
lizar. Es por ello que nos abstuvimos.
Estamos de acuerdo en realizar inver-
siones, siempre y cuando estas sean
necesarias, demandadas y útiles para

la ciudadanía, pero de este Equipo de
Gobierno y su Alcaldesa no nos fia-
mos. La desconfianza provocada por la
parálisis e inacción constante a la que
nos tienen acostumbrados, la oculta-
ción de información y la improvisación
y prisas de última hora son caracterís-
ticas propias de Victoria Sobrino y su
Equipo, que únicamente están más pre-
ocupados en lanzar titulares de prensa
y vender proyectos que de gestionar y
dar solución a los múltiples problemas
de nuestro municipio, generados en su
totalidad por su mala gestión y planifi-
cación.

Opinión2



La inauguración, que comenzaba
descubriendo una placa en la en-
trada del centro que hacía men-
ción a este importante proyecto,
tras lo cual, visitaban el colegio
mientras los niños y niñas estaban
en el recreo para no interrumpir el
día a día de los alumnos.
Sobrino ha asegurado que "el

crecimiento continuo de nuestra
ciudad hace que tengamos que
responder a esta necesidad tan
importante como es la educa-
ción". "Para nosotros la educa-
ción es el pilar más importante
del progreso de nuestra ciudad,
por eso hoy estamos tan contentos
de hacer realidad este proyecto".
Para la alcaldesa este ha sido

el proyecto "más importante de
toda nuestra legislatura" y se
siente "orgullosa de la decisión
que he tomado, del trabajo reali-
zado y plenamente convencida de
que este edificio no podía tener
mejor destino que la Educación
Pública"
Igualmente, daba las gracias a

todos los implicados en un pro-
yecto de tanta envergadura como
este,  pues hay "mucho esfuerzo,
trabajo y pasión en este proyecto
que va hacer feliz a muchas fami-
lias de la localidad y va ayudar a
nuestros niños y niñas, no solo en
su educación, sino también en su
desarrollo personal  gracias a los
grandes profesionales  de este cen-
tro".
Entre los agradecimientos de

la alcaldesa, en primer lugar al
presidente de Castilla La Mancha,
Emiliano García Page por "contri-
buir al progreso de Miguelturra".
Pero tuvo también palabras de re-
conocimiento y cariño para cada
no de los compañeros del partido
de las diferentes instituciones re-
gionales, provinciales y como no,
para sus compañeros del Equipo
de Gobierno, encabezados por la

concejala de Educación Luz
María Sánchez, así como
para los jefes de servio del
Consistorio implicados en
este proyecto en constante
comunicación  con la em-
presa encargada de las
obras.
El colegio de Educación

Infantil y Primaria número
5 de Miguelturra cuenta con
tres unidades de Infantil y
seis de Primaria, además de
espacios complementarios
como aulas taller y de pe-
queño grupo, biblioteca,
gimnasio, comedor y co-
cina, todo ello en una super-
ficie útil de 3.169 metros
cuadrados. Ha comenzado
el curso escolar 2018-2019
con 98 alumnos de todos los
niveles de Educación Infan-
til y Primaria.
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García Page inauguró el colegio numero 5 

El acto institucional de la inauguración tuvo lugar en el salón de actos del nuevo colegio

La directora del colegio, Faustina Nieto, declaraba que "ha sido un proyecto preparado con mucho trabajo, pero con mucha ilusión,

donde el material humano es mucho más que este edificio nuevo".

El colegio dispone de amplias y luminosas aulas

García Page y Victoria Sobrino descubrieron la placa conmemorativaUna de las dotaciones más llamativas del centro es su espectcular salón de actos
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El ayuntamiento trabajará en la
marca "Ciudad de Miguelturra" 

El proyecto para reforzar la marca
“Miguelturra como Ciudad”  en torno
al carnaval de la localidad, según la
Alcaldesa, “es un proyecto ilusiónate
y un plan de trabajo necesario, que
sabemos que es ambicioso y que lle-
vará tiempo ponerlo en marcha, pero
la realidad es que todo cambia tan de-
prisa que Miguelturra no puede que-
darse atrás”.

“Teniendo en cuenta los activos
tan importantes que tiene Miguelturra
como puede ser nuestro el carnaval,
continuaba explicado la regidora, te-
nemos que potenciarlos, y esto con-
llevará que turísticamente nos
posicionemos dentro del Campo de
Calatrava, incidiendo directamente en
la revitalización del pequeño comer-
cio de nuestra localidad, pues tene-
mos claro que tenemos que apoyar lo
nuestro que es lo que hace que Miguelturra
siga teniendo vida”.
“En este sentido nos planteamos tres

ejes de trabajo con financiación de la Aso-
ciación del Campo de Calatrava, pues tene-
mos que progresar y posicionarnos como
ciudad del Carnaval y eso, es lo que vamos
hacer, contando con todos los ciudadanos y
ciudadanas de Miguelturra”. “Y la primera
acción concreta, anuncia la alcaldesa  será
llevar a Fitur nuestro carnaval con su decla-
ración de Interés Turístico Nacional”.
Por su parte, Reyes Ávila ha sido el en-

cargado de  explicar en qué va a consistir
este plan de trabajo y cuáles son las líneas
estratégicas definidas por el grupo de des-
arrollo del Campo de Calatrava para el des-
arrollo turístico municipal de la comarca. 

Líneas de trabajo
La idea, según Reyes Ávila será “que el
programa de trabajo se organice en tres pro-
gramas coordinados entre si  y que den alto

valor a la ciudad de Miguelturra”.
La primera línea presentada se centra el

la “Marca Ciudad”: en este sentido, se or-
ganizará y avanzará en la estructura de
marca Miguelturra desde la identidad cor-
porativa, hasta el valor de marca ciudad.
Los trabajos en esta línea se organizarán

a través de un programa de Brandig institu-
cional, que fijará la marca y la identidad
corporativa con un paquete de potenciales
acciones para el desarrollo del valor de
marca ciudad y un plan ejecutivo de im-
plantación de la marca Miguelturra
La segunda área de trabajo se centrará

en el Carnaval para impulsarlo como valor
clave de la ciudad. Los trabajos, por tanto,
se centrarán en actualizar y hacer más atrac-
tivo un espacio tan importante como el
Museo del Carnaval con la intención de po-
sicionar la fiesta como epicentro del valor
de ciudad y su diferenciación. 
Se actualizarán los contenidos del

museo, orientándolos hacia el desarrollo de
programas de interpretación, animación y

atracción del mismo, para lo que
se potenciará la imagen y el reco-
nocimiento del museo a través de
la combinación de procesos e ins-
trumentos cruzados de comunica-
ción. Se pretende integrar toda la
programación  del Museo de la
ciudad fuera del tiempo de carna-
val.
Por último, se trabajará en el

desarrollo de un centro comercial
abierto que incidirá en los activos
urbanos de valor existentes para
desarrollar en la marca Miguelturra.

Se trata de  gestionar  de forma ade-
cuada la capacidad de la ciudad, su espacio
urbano, el tamaño, la diversidad y la oferta
comercial con servicios de calidad, de
forma que el pequeño comercio de Miguel-
turra  reciba el respaldo que les permita
mantener y fortalecer su visibilidad empre-
sarial y robustecer un aspecto esencial de la
vida de la ciudad, como es el comercio.
Antes de terminar, tuvieron lugar las in-

tervenciones del presidente de la Asocia-
ción de las Peñas y del Rey del Carnaval
que fueron dirigidas a felicitar este tipo de
iniciativas que, como carnavaleros y mi-
guelturreños, saben que supondrán un em-
puje para la mayor fiesta que poseen.
Al igual que el presidente de la Asocia-

ción del Pequeño Comercio espera que ini-
ciativas como esta, supongan el empuje
necesario que el pequeño comercio de la lo-
calidad necesita.  

GRACIAS AL GRAN ACTIVO DE SU CARNAVAL

El Aula de Estudios de la
Universidad Popular
mantuvo su primer con-
tacto con la migueltu-
rreña  "Casa de Don
Pedro León", edificio al
que van a dedicar su pró-
xima publicación.
A la visita, que duró

tres horas y media, asis-
tieron la monitora del
Aula de Estudios, María
del Castillo González
Garrido acompañada por
cinco integrantes de la
misma, el director de la
Universidad Popular,
Marcial González Rivero
y la concejala de Cultura,
Fátima Mondéjar Ro-
drigo.
Durante la misma, la

hija de don Pedro, Cova-
donga, junto a su familia,
guiaron y proporcionaron

datos y anécdotas sobre
la casa y la vida de don

Pedro.
La casa atesora ade-

más de un
rico patrimo-
nio histórico
y cultural,
una intere-
sante estruc-
tura de casa
s o l a r i e g a
manchega y
una gran
cantidad de
documenta-
ción biblio-
gráfica, por
lo que el tra-
bajo para el
Aula en los
p r ó x i m o s
meses será
intenso, así
como la co-

ordinación y colabora-
ción con la familia.

Remuneración de la 
Corporación Municipal
(Única retribución de la Alcaldesa y Conce-
jalías con cargo al Presupuesto Municipal)

GRUPO POLÍTICO       septiembre 18

PSOE
VICTORIA SOBRINO 2.413,18
FÁTIMA MONDÉJAR RODRIGO  212,50
CAROLINA MOLINA 212,50
LUZ Mª SÁNCHEZ 161,50
DIEGO RODRÍGUEZ TERCERO 161,50
VICENTE YERVES HERRERA 263,50
LORENZA BARAHONA (lib/13 días) * 768,12
MIGUEL FERNÁNDEZ (lib) *   1.648,36
RAQUEL (S.G.) 1* 1.324,81

P.P.
AURORA LÓPEZ 263,50
CARMEN MªMOHINO 110,50
ESTRELLA RODRIGO 59,50
FELIPE ADRIÁN RIVAS 59,50
RAÚL SALCEDO (lib) * 1.648,36

IU
PEDRO CÉSAR MELLADO (lib) *  1.075,99
MARÍA MONTARROSO 59,50
RAMÓN GARCÍA FERNÁNDEZ 212,50

C’s
MIGUEL ÁNGEL GARCÍA 212,50
(*) 12 pagas. 
1: Secretario/a de grupo

Victoria Sobrino y Reyes Ávila junto a los representantes del Carnaval y del Pequeño Comercio

El Aula de Estudios de etnografía visitó
la "Casa de Don Pedro León"
A esta casa dedicarán la Universidad Popular su próxima publicación de “Construcciones que se van”

Faniliares de D. Pedro León junto a la concejala de Cultura y miembros del Aula de Estudios Locales



LICITACIÓN DE UN PRO-
GRAMA DE SERVICIO DE
DROGODEPENDENCIA

La alcaldesa de Miguelturra, Vic-
toria Sobrino, ha dado cuenta de
la Junta de Gobierno local que
tuvo lugar el pasado jueves 2  oc-
tubre.
Sobrino explica que, como

viene siendo habitual, se dio
cuenta de la relación de facturas
correspondientes a los diferentes
gastos y gestiones del Consisto-
rio y que, tal y como explica la
regidora, fueron: la primera rela-
ción de 80.224,41 €; la segunda
con importe de 24.911,49 y la ter-
cera fue una propuesta de gasto
con un montante de  13.691,47
euros. 
Por otra parte, en esta Junta se

trató la licitación del Servicio de
Drogodependencia propuesto por
la Concejalía de Juventud por
valor de 10.000 euros IVA ex-
cluido. El objetivo es llevar a
cabo un programa de prevencion
selectiva e indicada del consumo

de drogas con adolescentes y sus
familias en Miguelturra y un pro-
grama de dedicación de calle con
drogo dependientes. En este caso
se plantea una selección de pro-
cedimiento abierto.
Además se trato una pro-

puesta de licitación de un con-
trato de pavimentación con un
importe estimado de 65.551,44
euros más IVA. Para pavimentar
y reparar las calzadas de la loca-
lidad. Se hará también por con-
trato Público.
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Victoria Sobrino

Ana Belén Gallardo Castro, ciuda-
dana de Miguelturra.
A fecha de 11 de octubre de

2018, expongo la injusticia que se
está haciendo conmigo en el
Ayuntamiento de Miguelturra en
cuanto al Empleo. Encontrán-
dome en reserva, la 95, en dicha
lista, cuando mi marido se en-
cuentra en paro, solo cobrando
814 euros (donde el Ayuntamiento
dice que cobra 872), pagando
guardería 36 euros mes de la pe-
queña y de la mayor solo me con-
cedieron 30 euros, mi marido
celiaco, con lo que los alimentos
nos cuestan muchísimo, ahora a
partir de noviembre empieza a co-
brar 600 euros, me dirijo a la se-
ñora Alcaldesa Victoria, y lo único
que me dice es que entiende mi si-
tuación y que lo único que hace
ella es firmar.
Hace 2 años, cuando empezó

el plan de empleo de 6 meses, a
mi me cogieron para el cemente-
rio cuando lo estaban agran-
dando. Dos días antes de firmar
me llama una mujer, llamada
Pilar de viveros, para decirme
que me echa por una ayuda del
INEM. Dicha ayuda la solicité
mucho después, cuando eché los
papeles para trabajar, no sabiendo
si me iban a admitir o no e infor-
mándome primero si esa ayuda
me perjudicaba a la hora de tra-
bajar. Dicha ayuda no me perju-
dicaba, ya que, en el momento
que me pusiese a trabajar, se
podía parar o quitar, porque solo
estaba admitida. Dicha ayuda,
aunque hubiese cobrado un mes,
la podían parar y se devolvía lo
cobrado. Me quitaron mi puesto
de trabajo y me echaron a la
calle, basándose en la ayuda, ya

que, supuestamente, no cumplía
los requisitos. 
Entonces entra a trabajar la

mujer de Miguel, el encargado de
servicios, cuando se entiende que
dos miembros de la misma familia
no pueden trabajar y entrando
unos ingresos fijos. Esto se re-
clama al Concejal Miguel y me
dice que esta señora cumplía los
requisitos. Ahora, yo me pregunto
¿si esta señora cumplía los requi-
sitos, cobrando su marido una
buena nómina, yo, que entonces
pagaba alquiler y una menor, los
cumplia de más, no? Se hizo una
injusticia conmigo. Pueblo: no
hay derecho a ésto.
Hace 9 meses eché los papeles

para el plan de empleo, que tam-
bién fueron 6 meses y me quedé
en reserva la 11y estábamos en
mejor situación que ahora, porque
él trabajaba. Nos enteramos que
cojen a una muchacha en reserva
la 28, vas reclamar y allí no sabe
nada nadie y se pasan la pelota
unos a otros. Con ésto sólo estoy
pidiendo un puesto de trabajo.
Ahora me veo en peor situa-

ción, sin poder pagar la guardería
de mi pequeña, que puede acabar
fuera por no realizar dicho pago,
con dos niñas menores sin yo co-
brar nada, mi marido en paro, co-
brando el mes que viene lo
mínimo, y no cumplo los requisi-
tos? Algo se está haciendo mal.
Llevo tres años sin salir a tra-

bajar y cualquier excusa a ellos les
viene bien.
A todos aquellos ciudadanos,

a quienes se haya hecho injusticia
con ellos, hago un llamamiento de
que pongáis quejas y no tengáis
miedo, porque estáis en vuestro
derecho.
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JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

El Centro de Día de Mayores, de-
pendiente del Ayuntamiento de
Miguelturra, va a iniciar un taller
el próximo 5 de noviembre den-
tro de los programas desarrolla-
dos por la Consejería de
Bienestar Social y que tiene
como título: ¿Cómo potenciar la

capacidad de disfrutar?
Es un taller gratuito dirigido

a Adultos Mayores, para afrontar
con éxito esta nueva etapa y sus
cambios. El taller es de 15 horas,
distribuidas en 5 sesiones de tres
horas (sesión por semana) y será
desarrollado por la entidad que lo

va a impartir "Cencibel". Serán
todos los viernes a partir del 5 de
noviembre a las 16:30 h.
Quien esté interesado/a se

puede dirigir a la Conserjería del
Centro de Día para apuntarse. El
plazo termina el día 29 de octubre
y el número de plazas es  de 20.

Centro de Día de Mayores
CURSO ¿CÓMO POTENCIAR LA CAPACIDAD DE DISFRUTAR?

El Centro de Día de Miguelturra dependiente de la Concejalía de Mayores retoma la actividad "Baila con
nosotros" con la música y colaboración de la Asociación de Coros y Rondallas de Miguelturra para los
usuarios y usuarias del Servicio de Estancias Diurnas.
Una actividad muy  importante a nivel terapéutico para nuestros mayores, ya que no solo hacen ejer-

cicio físico, sino de memoria, recordando letras. Y además, lo pasan genial.

BAILA CON NOSOTROS
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Presentada la VI edición del Corto Cortismo

Aunque el acto oficial de inaugu-
ración del edificio del instituto tuvo
lugar en el año 1994, concreta-
mente el 12 de abril, fue en octubre
de 2013 cuando realmente empezó
a funcionar el centro educativo.
Eso sí, lo hizo en el edificio del ins-
tituto Atenea, de Ciudad Real.
Por tanto, es en este curso

cuando el Instituto Campo de Ca-
latrava cumple su vigésimo quinto
aniversario.
Por este motico, desde el cen-

tro se organizan una serie de actos
conmemorativos, empezando por
el acto de inauguración del 25 ani-
versario del ies, que se celebrará
el jueves día 8 de noviembre, a las
18:00h en el cine paz.
A este acto está prevista la

asistencia de representantes de la
Administración Educativa, miem-
bros del Consejo Escolar Munici-
pal, las Alcaldías de Miguelturra,
y Pozuelo, profesorado en activo
y ya jubilados, Junta directiva del
AMPA, exalumnos y alumnado
actual, personal de administración
y servicios, ..... y, por supuesto las
familias que quieran acudir.

Dentro del acto, se represen-
tará la obra de teatro “Alicia en el
País de las Maravillas”, por la
compañía “Los Goliardos”, for-
mada por alumnado del propio
centro y dirigida por una profe-
sora del Departamento de Lengua
Castellana y Literatura. 
Por otro lado, desde el centro

quisieron agradecer a la comuni-
dad educativa “el apoyo recibido
con los votos y los vídeos que hi-
cieron, para que el centro pudiera
ser seleccionados en el Concurso
Los Investigadores”. Aunque fi-
nalmente, no fueron selecciona-
dos, porque el IES Miguel de
Cervantes Saavedra de Alcázar de
San Juan, consiguió más votos
que el instituto miguelturreño,
desde la dirección se destacaba
que la experiencia fue muy posi-
tiva porque supuso que la Comu-
nidad Educativa (familias,
alumnado y profesorado) puede
verse implicada en proyectos co-
munes. Por último, desde la pro-
pia dirección  se comprometían a
que el próximo curso “lo volvere-
mos a intentar”.

El instituto celebra
su 25 aniversario

La Casa de la Cultura acogió
la presentación del libro "Es-
cucha mi voz: Síndrome de
Guilles de la Tourette" un acto
enmarcado en las actividades
que desde el Area de Cultura
se han organizado para el Día
de la Biblioteca.
En el acto estuvo presente

la concejala de Cultura, Fátima
Mondejar, que quiso acompa-
ñar a  la escritora del libro
Montserrat Reillo e igualmente
estuvo presente María de la
Sierra Camacho que dio la in-
troducción al mismo.
Mondejar explicó que creía

importante escuchar a las per-
sonas que han padecido una
enfermedad y en este caso enfer-
medades que son poco frecuentes
ya que son "una lección de vida,
además de concienciación y sen-
sibilización, ya que a veces las
personas que están en contacto
con aquellos que padecen este
tipo de enfermedades no saben
cómo reaccionar bien, lo que de-
riva en que las personas que la
padecen además de acarrear los
problemas físicos, llevan aso-
ciando incomprensión total y esto
afecta al estado de animo y les
lleva al aislamiento social".
Por eso, con este tipo de ac-

tividades pretendemos que la ex-
periencia que nos cuentan sea un
ejemplo de vida, de superación
y que nos enseñe a no magnifi-
car determinado tipo de proble-
mas menores que a veces nos
surgen en el día a día".
Maria Sierra Camacho, en-

cargada de introducir la presen-
tación del libro y amiga personal
de la autora explicó que este

libro tiene como protagonista al
hijo de la autora que padece esta
enfermedad y, tal y como cuenta,
está basada en dos partes, una fí-
sica y científica y la segunda es-
piritual y emocional.
Por su parte, la autora, antes

de centrarse en el libro, quiso ha-
blar de esta enfermedad "poco
frecuente que por regla general
aparece en la infancia".

La enfremedad
“El sindrome de Gilles de la
Tourette es un trastorno neurop-
siquiatrico que casi siempre se
manifiesta con tics y con movi-
mientos involuntarios, a los que
más tarde se les añade sonidos
extraños e incluso un léxico que
hace referencia a  palabras mal
sonantes, además se les une los
toc (rituales)" explica la autora. 
"Cuando se les presenta a los

padres ya se ha manifestado en
el colegio y, hasta que hay un
diagnostico y ante la ignorancia,
los niños suelen estar aislados y

los profesores les castigan por
sus comportamientos y vocabu-
lario". La realidad es que el sín-
drome tiene varios niveles y
algunos necesitan medicación
para mitigar el stress y los tics,
medicamentos, ademas, con sus
efectos secundarios".
Monserrat explicaba que "Es-

cucha mi voz” es un libro capaz
de abrir el pensamiento y hacer
ver la realidad en la que viven
persona afectadas por el sin-
drome de gilles de la tourette".
"Este libro explica el sín-

drome de gilles de la tourette a
través de experiencias reales y
vividas con todos los sentidos.
Lo más fuerte de estas vivencias
es la soledad que, desde la niñez,
padecen los afectados. Muchos
de ellos deciden sufrir en silen-
cio y en soledad, otros sufren
acoso escolar y algunos prefie-
ren plantar cara al problema y
asumir sus dificultades, viendo
al final que al amor rompe las
barreras".

Presentación del libro "Escucha mi voz:
Síndrome de Guilles de la Tourette"
La autora, Montserrat Reillo, cuenta su experiencia personal, ya que su hijo
padece la enfermedad

Mª Sierra Camacho, Montserrat Reillo, autora del libro, y Fátima Mondéjar

El Consistorio ha aprobado una ayuda de 2000 €

La alcaldesa, Victoria Sobrino, estauvo pre-
sente en  la Escuela de Arte `Pedro Almodó-
var´ donde se presentó la programación del
VI Festival Corto Cortismo y cuya progra-
mación se extenderá del 15 al 18 de noviem-
bre. 
Una presentación que apadrinada, al

igual que el festival, por la actriz Yohana
Cobo  y donde han estado presentes además
el presidente de CineforuMiguelturra, Clau-
dio Fernández, el diputado provincial David
Triguero, que un año más colaboran con el
festival, y Pedro Lozano, director de la Es-
cuela Pedro Almodóvar, estrecha colabora-
dora desde los inicios del Festival.
Victoria Sobrino indicab que es "impres-

cindible" que las administraciones e institu-
ciones públicas apoyen este tipo de
iniciativas, por eso el Ayuntamiento concede
una subvención de 2,000 euros a Cine
Forum para ayudar a la realización del Corto
Cortismo. Pero no solo eso, a lo largo de este
año la asociación ha recibido más de 1.600
euros para la realización de diferentes acti-

vidades culturales además de poner a su dis-
posición todos los espacios publicos muni-
cipales.
La realidad es que el Equipo de Gobierno

apoya todas las iniciativas culturales posi-
bles pues "la cultura es un bien que ayuda al
progreso de la sociedad y, por tanto, debe
estar al alcance todos los ciudadanos y ciu-
dadanas".
Un acto como siempre muy concurrido

en la escuela de artes Pedro Almodóvar
donde Sobrino "agradeció y felicitó" a la ac-
triz Yohana Cobo por su acto de amadrinar
este festival, así como a Claudio Fernández
por su "tesón en seguir promocionando la
cultura en este caso el cine" y tuvo también
palabras para la Diputación "que trabaja
también en el mismo sentido que el ayunta-
miento en la promoción y el cuidado de la
cultura". Por último dio las gracias a Pedro
Lozano por dejarles disfrutar una año más de
las instalaciones de la Escuela y el placer de
reencontrarse con tanta gente joven impli-
cada  y seguidora de  este tipo de eventos". La escuela Pedro Almodóvar acogió la presentación oficial del Corto Cortismo 2018
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La alcaldesa, Victoria Sobrino,
acompañada por el concejal de
Promoción Económica, Miguel
Fernández y la concejala de Urba-
nismo, Loren Barahona, así como
concejales de la Corporación Mu-
nicipal del resto de los partidos,
visitaban las instalaciones del
nuevo tanatorio, construido en la
localidad, y que está situado pró-
ximo al cementerio y donde les
esperaba el promotor de esta ini-
ciativa, Agustín Moreno.
Tal y como ha explicado la al-

caldesa "después de  varios obstá-
culos, y gracias a las gestiones
realizadas por el Equipo de Go-
bierno, con gran implicación por
mi parte, pues consideraba que
esta era un infraestructura más
que necesaria, el tanatorio de Mi-
guelturra se pone en marcha, por
fin tenemos tanatorio".  
Sobrino añadía que, de nuevo

se evidencia que desde el Equipo
de Gobierno, "seguiremos apo-
yando a todas las personas em-
prendedoras y empresas que creen
empleo en nuestra localidad".
"Este es el caso de Agustín Mo-
reno, al que felicito por su inicia-
tiva y por solucionar una

necesidad en nuestra  pequeña
ciudad".  
"Es triste hablar de esta in-

fraestructura por lo que en sí sig-
nifica, pero es un servicio público,
que hace que no nos tengamos
que desplazar a Ciudad Real en
unos momentos complicados,
cuando fallece alguna persona de
nuestra familia o un amigo", ase-
veraba la regidora.  
"Por último, decir que, una

vez subsanados todos los obstá-
culos, algunos políticos y otros
de interpretación de la norma, en
los que Agustín ha trabajado sin
descanso, con muchas constan-
cia y  paciencia, este nuevo ser-
vicio viene a mejorar la vida de
los miguelturreños, pues el di-
nero se queda en nuestra locali-
dad y los empleados son
igualmente de aquí. Una política
por la que el ayuntamiento viene
apostado desde hace tiempo y
que además aplica en su gestión
municipal".
Por ultimo, el gerente se mos-

traba orgulloso de que por fin vea
la luz este proyecto por el que
apostó y daba las gracias al Con-
sistorio por su implicación.

Miguelturra ya cuenta con Tanatorio

Agustín Moreno, Javier Ledesma y Victoria Sobrino, junto a otros ediles municipales, en el momento de la inaufuración oficial

Está ubicado junto al Cementerio Municipal

El Consistorio ha aprobado una ayuda de 2000 €

El concejal de Nuevas Tec-
nologías, Vicente Yerves,
daba a conocer un proyecto
al que se ha adherido el
Consistorio con  la Diputa-
ción Provincial y que hace
referencia a los puntos de
inclusión digital.
Yerves explica que "hay

un programa operativo,
Feder (Fondo Europeo de
Desarrollo Regional  Casti-
lla la Mancha),  que para el
periodo 2014- 2020 inver-
tirá en lo relativo a puntos
de inclusión digital de ám-
bito Provincial".  "Diputa-
ción Provincial dispondrá
de 1.875.696 euros para los
proyectos que se le soliciten
desde toda la provincia, y
nuestro Consistorio será
uno de los beneficiados de
este gran proyecto, ya que
hemos considerado que sería
muy beneficioso para nuestra po-
blación"
Esto supone la concesión de

10 puntos de inclusión digital
para instalar en diferentes zonas
de la localidad y por su puesto en
la aldea de Peralvillo: Oficina de
Atención Ciudadana (Ayunta-
miento); Centro Joven; centro de
la Mujer; centro Social Poliva-
lente; centro Social del Barrio
Oriente; en Peralvillo; en el

CERE, en la Casa de la Capella-
nía, como nueva biblioteca; en el
Vivero de Empresas y en la Casa
de Cultura.. 
Serán puntos de acceso a In-

ternet, que incluyen tres ordena-
dores y sus periféricos como son:
teclados, ratones, lectores de tar-
jeta, pantallas con cámaras, im-
presora y conexión a wifi, para
facilitar el acceso a las nuevas
tecnologías y a la digitalización,
con uso de ese servicio de forma
gratuita.

El concejal concluye expli-
cando que "No conocemos la
fecha del suministro de estos 30
ordenadores, distribuidos de tres
en tres en cada punto de suminis-
tro, pero creemos que este año
los tendremos. En estos puntos
habrá horario de oficina y aten-
ción al público para que todo el
mundo tenga acceso a la red y
que, incluso, pueda manejarse en
la administracion electrónica, tan
necesaria para los trámites buro-
cráticos hoy en dia".

Vicente Yerves, concejal de Nuevas Tecnologías y Comunicación

Talleres de Búsqueda de
Empleo a través de internet
Del Área de Igualdad  

El Centro de la Mujer, depen-
diente del área de Igualdad del
consistorio, informa sobre la exis-
tencia de plazas libres para parti-
cipar en el taller práctico y
gratuito sobre búsqueda de em-
pleo a través de internet, como
parte de la programación de octu-
bre a diciembre de 2018.
Este taller será impartido por

el técnico de gestor de contenidos
del portal web municipal del
Ayuntamiento de Miguelturra,
Nacho Vera, uno de los referentes
a nivel de empleo, regional y pro-
vincial, a nivel de información e
internet, y que volverá nueva-
mente a compartir consejos sobre
búsqueda de empleo, evitar leer
información de empleo en porta-
les que finalmente no dan la infor-
mación, localización de empleo
público a varios
niveles o cómo
configurar nuestro
correo electrónico
para que nos avise
de ofertas de tra-
bajo que existan
en internet auto-
m á t i c am e n t e ,
entre otros aspec-
tos.
Se realizarán

dos turnos gratui-
tos de 10:00 a

13:00 horas, 6 horas de formación
en total, los martes y jueves 6 y 8
de noviembre, turno 1, y 20 y 22
de noviembre, turno 2, siendo el
único requisito tener conocimien-
tos y manejo del ordenador e in-
ternet para poder navegar y leer
contenidos. Estos talleres se im-
partirán en el aula de informática
del Centro de la Mujer.
Las inscripciones pueden ha-

cerlas en horario de oficina de
9:00 a 14:00 horas en el Centro de
la Mujer de Miguelturra, sito en
cale Lentejuela 7 de nuestra loca-
lidad, también por teléfono en el
926 27 20 08, por correo electró-
nico en centromujer@ayto-migueltu-
rra.es o
centromujer_miguelturra@yahoo.
es.

Miguelturra contará con 30 ordenadores
con acceso a internet



Bernardino Mora
(Tierra Solidaria de C-La Mancha)

Con el lema “El efecto de la po-
breza en el rendimiento escolar”,
la ONG Tierra Solidaria de Cas-
tilla La Mancha, por quinto año
consecutivo, animó a la juventud
e infancia de nuestra región a dar
voz a los niños y niñas de regio-
nes desfavorecidas que no dispo-
nen de los mínimos para vivir, ni
agua potable, ni centros de salud,
ni escuelas….
Agradecemos su participación

al  CEIP El Pradillo, CEIP  Clara
Campoamor y el CEIP Santísimo
Cristo. A través de una propuesta

sensibilizadora y optimista, las re-
flexiones de nuestro alumnado nos
han llevado a conocer y
acompañar a los olvida-
dos del mundo y sus di-
ficultades a la hora de
acceder a la escolariza-
ción.
Agradecemos espe-

cialmente a los maes-
tros y maestras el
tiempo lectivo dedicado
a reflexionar  sobre las
causas, consecuencias y
soluciones a este grave
problema que afecta a
los escolares en riesgo
de exclusión.

¡Muchas gracias por vuestra co-
laboración
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El CERE acogía el RockELA Fes-
tival el pasado sábado 20 de octu-
bre, de 17:30 horas a 2 de la
madrugada, con el fin de recaudar
fondos para la Esclerosis Lateral
Amiotrófica, (ELA), enfermedad
neuromuscular que cursa con una
degeneración selectiva de las mo-
toneuronas, las encargadas de in-
nervar los músculos implicados en
el movimiento voluntario.
En el acto de presentación de

este festival la concejala responsa-
ble de Salud, Fátima Mondéjar, re-
saltaba que el RockELA es, como
su nombre indica, "un festival de
rock que surge con una doble fina-
lidad: por un lado visibilizar la en-
fermedad de la ELA, aún
desconocida para algunas perso-
nas, y por otro recaudar fondos
que se destinarán a la investiga-
ción para luchar contra esta enfer-
medad y también para la ayuda
sociosanitaria de las personas
afectadas".
La concejala explicaba que la

colaboración con esta asociación
comenzaba en junio del año pa-
sado, con la celebración un con-
cierto de la Banda Sinfónica

Juvenil de Miguelturra y del Coro
Infantil de Niños Cantores de la
Escuela Municipal de Música, a
través del que se cumplió este
doble objetivo de dar visibilidad a
la asociación y a la enfermedad y
recaudar fondos.
"Fue una actividad muy posi-

tiva que alcanzó los objetivos que
nos propusimos y de ahí ha salido
una colaboración fluida, que con-
lleva la propuesta de esta actividad
musical", reconocía Mondéjar,
que recordó las reuniones que han
mantenido en las que ha destacado
"la complicidad y la sintonía que
existe siempre entre el Ayunta-
miento de Miguelturra y esta Aso-
ciación, lo que ha facilitado la
organización de este concierto,
que disfrutaremos en la localidad".

Amplio cartel
El RockELA Festival se celebraba
el sábado 20 de octubre, en el
Centro de Exposiciones y Repre-
sentaciones Escénicas (CERE), de
17:30 horas hasta las 2:00 de la
madrugada. Contó con la actua-
ción de varios grupos, que partici-
paron desinteresadamente: Los

Baldwin, Watch Out!, A diestro y
siniestro, Autopista 312, Mejor
Kallaos, Mala Fortuna, Moby
Dick, Maremagnum y River
Crow.
Mondéjar además destacaba

un servicio que agradeció "espe-

cialmente", como es la posibilidad
de poder dejar a "nuestros hijos e
hijas con monitores titulados para
que les cuiden, mientras disfruta-
mos del concierto". Por último, la
edil recordaba que "se trataba de
un evento muy especial que com-

bina la solidaridad y la música,
por eso invitaba a los miguelturre-
ños y  miguelturreñas, y al público
en general de toda la provincia,
porque estoy segura de que se van
a divertir mucho, además de cola-
borar con una actividad tan impor-

El CERE acogió el "Rockela Festival"
Tuvo lugar el sábado, 20 octubre, con un precio por entrada de 5 euros para recaudar fondos para la ELA

Del 1 al 29 de octubre 2018

Nombre                   edad             

Maria Ramirez Palacios 89
Gertrudis Yebenes Arevalo 92
Carlos Camacho Martin Lucía 63

Nota: se incluyen únicamente 
las personas fallecidas que han 
tomado sepultura en el 
cementerio de Miguelturra

Solidaridad

Niños y niñas fueron los protagonistas del V Congreso contra la pobreza celebrado en la casa de Cultura

V Congreso Joven para la erradicación de la
pobreza infantil
Celebrado el día 17 de octubre en la Casa de la Cultura y organizado por la ONG Tierra Solidaria de Castilla-la Mancha

A lo largo de la velada fue mucho el público itinerante que se dio cita en cada uno de los respectivos pases
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El viernes 19 de octubre se realizaba, como
en años anteriores, la jornada de cuestación
y concienciación a favor de la Asociación de
Cáncer de Mama y Ginecológico de Castilla
la Mancha, AMUMA, que ha ubicado una
mesa petitoria frente a las puertas del consis-
torio miguelturreño.
Fueron numerosas las personas que cola-

boraron, aportando sus donativos a esta causa
que ha contado con voluntarias que se ubica-
ron también frente a las puertas del Mercado
Municipal y en el mercadillo que los viernes
se desarrolla en la localidad, para concienciar
a la población sobre este tema de salud.
En la imagen se recoge la asistencia de la

alcaldesa, Victoria Sobrino, la nueva conce-
jala Lorenza Barahona y los concejales Mi-
guel Fernández y Vicente Yerves, en la mesa
por la que durante toda la mañana han pasado
el resto de componentes de grupos políticos
municipales, personal del consistorio y ciu-
dadanía en apoyo a esta gran causa. Este año,
como novedad, han colocado en diversos
puntos de la localidad globos de color rosa
con frases en apoyo en este día conmemora-
tivo.
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Día Mundial contra el Cáncer de Mama
Con el apoyo institucional y social de Miguelturra en la cuestación de AMUMA 

Participaron representantes municipales y contó con una alta colaboración de la ciudadanía

El  pasado sábado 28 de octu-
bre de 2018 se desarrolló en el
anejo de Peralvillo una nueva
edición de la Jornada de lim-
pieza del entorno. Cada año
son más las personas concien-
ciadas en colaborar en esta jor-
nada de limpieza donde
estuvieron presentes no solo
los  vecinos y vecinas, también
se acercaron voluntarios de
otras localidades cercanas y los
concejales Miguel Fernández,
responsable de promoción eco-
nómica, Loren Barahon,a
como concejala de Medio Am-
biente y Vicente Yerves, como
concejal Delegado de la Peda-
nía.
La Jornada se desarrolló

con normalidad y según las ac-
tividades programadas por la
Asociación de vecinos de la
Aldea Ecológica de Peralvillo
donde en primer lugar hubo un
desayuno con un buen choco-
late con churros para coger
energías, en el Salón de Usos
Múltiples.
Posteriormente se distribu-

yeron los  equipos e inicio de
los trabajos de limpieza del en-
torno, tanto de la aldea como
del humedal. Tras la jornada de
limpieza se preparó una co-
mida manchega de hermandad
con unas buenas "habichuelas
peralvilleras", para todas las
personas que durante la ma-
ñana estuvieron colaborando

en las tareas de limpieza. Por
último, tuvo lugar la proyec-
ción de fotografías con activi-
dades realizadas en años
anteriores por la Asociación de
Vecinos y Vecinas de Peralvi-
llo.
El lema de este 2018 fue

"la basura que usted tira en la
naturaleza no habla, pero dice
mucho de usted", de esta forma
se intenta concienciar a las per-
sonas que realizan actividades
en este entorno natural de Pe-
ralvillo a mentalizarse en de-
positar la basura que se genera
y posteriormente tirarla en los
sitios destinados para ello en
estas zonas y bien señalizadas
y a la vista, que poco cuesta.

Jornada de limpieza del entorno de Peralvillo
Organizada por la asociación de Vecinos y Vecinas de Peralvillo en colaboración con Ayuntamiento y Diputación Provincial

Voluntariado recogiendo basuras en el paraje de Peralvillo 
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SALAS DE OCIOALTERNATIVO NOVIEMBRE
Para el mes de noviembre, proponemos las siguientes actividades encamina-
das a dinamizar las salas de ocio: 
En primer lugar, realizaremos un divertido juego de habilidad con glo-

bos, y una competición de carreras, basada en el juego “Mario Kart”. Asi-
mismo, organizaremos diferentes talleres, como el original “flubber” o
“slime”, por ser muy solicitado entre los y las adolescentes en las salas de
ocio, y un taller en el que crearemos pequeños ratones con nueces. También,
realizaremos un concurso de preguntas ambientado en el programa de televi-
sión “Boom” y decoraremos el centro joven con CD’s pintados y decorados
al gusto de los y las participantes. 
Finalmente, organizaremos un juego de cocina ambientado en el programa de televisión “ Mastercheff”,

una gymkhana en la que se pondrán a prueba los sentidos de nuestros adolescentes, y un scape room ambien-
tado en la serie televisiva “ la casa de papel”, en el que los y las adolescentes tendrán que superar una serie de
pruebas para poder escapar del banco. 

VIERNES SÁBADO
2 GLOBOMANIA 3 MARIO KART CARRERAS 
9 ¡BOOM! 10 TALLER MINI RATATOUILLE 
16 MAKE SLIME 17 MASTERCHEF PLUS 
23 CD VOLADOR 24 GYMKHANA “LA BRÚJULA DE LOS SENTIDOS” 

30 SCAPE ROOM “LA CASA DE PAPEL” 

CENTRO JOVEN
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El objetivo es claro y la apuesta
es fuerte: aumentar las posibilida-
des de que la juventud de Miguel-
turra acceda al mercado laboral a
través de una formación tan espe-
cializada como la de Monitores y
Monitoras Deportivos de Fútbol
11. Con este horizonte comparten
esfuerzos la Concejalía de Depor-
tes del Ayuntamiento de Miguel-
turra, la Obra Social “la Caixa”,
la Federación de Fútbol de Casti-
lla-La Mancha y el Punto Forma-
tivo Incorpora (PFI) de
Fundación Cepaim en Ciudad
Real.
Se trata de un curso de 66

horas, perfectamente homolo-
gado por la Federación Espa-
ñola, del que han podido
aprovecharse jóvenes de más de
16 años que cuentan con el título
de Graduado en Educación Se-
cundaria. 
Este curso persigue propor-

cionar a los 18 jóvenes las habi-
lidades y conocimientos que
garanticen el desarrollo de su

labor en la Federación de Fút-
bol de ámbito autonómico,
dado que la titulación que ob-
tendrán les capacita para entre-
nar las categorías de Segunda
Autonómica, Juvenil Provincial
y todas las categorías inferio-
res.
El motor de esta interesante

iniciativa se encuentra en la
Obra Social “la Caixa” que fa-
cilita que este proceso forma-
tivo no tenga repercusión en los
bolsillos de estos jóvenes ni de
sus familias. 
Se impartirán contenidos es-

pecíficos, tales como técnica y
táctica, liderazgo, entreno, ética
deportiva, etc. No son menos
importantes las materias facili-
tadas por el PFI de Fundación
Cepaim. 
Para Adolfo Patón, coordi-

nador autonómico de Cepaim,
“abordamos la resolución de
conflictos, el trabajo el equipo,
la autoestima, la autodisciplina,
el equilibrio personal, la inteli-

gencia emocional, etc., como
habilidades básicas que las y los
jóvenes van a poder aplicar en
su vida personal y en su futuro
laboral; se trata de las capacida-
des que toda empresa necesita

en los profesionales que con-
trata”. 
Ángel García Bermejo, Direc-

tor de la Escuela, resaltó que este
curso “tiene el apellido UEFA-C,
lo que significa un reconocimiento

oficial que abre las puertas a un
abanico de posibilidades labora-
les, especialmente a las mujeres,
porque el fútbol femenino va
avanzando rápido y hacen falta ju-
gadoras y monitoras de fútbol”.

Formación de 18 jóvenes como monitores deportivos
de fútbol 11 UEFA-C 

Alumnado del curso junto al concejal, Diego Rodríguez Tercero, y al Director de la Escuela, Ángel García Bermejo

El concejal de Deportes, Diego Ro-
dríguez, presentaba las Escuelas
Deportivas municipales para el
curso 2018/2019, estando acompa-
ñado por el presidente de ACE-
DEM (Asociaciones de clubes de
las Escuelas Deportivas de Miguel-
turra) Alejandro Nieva, al técnico
del Área de Deportes, Rafael
Gómez, el presidente de 'Down Ca-
minar', Julián Carvajal y el tesorero
de esta asociación, Antonio Pérez.
Este año serán un total de

1.033 niños y niñas quienes dis-
fruten de las diferentes modalida-
des y actividades deportivas que el
Área de Deportes ha ofertado a
toda la ciudadanía. Se trata de un
número similar al de la temporada
pasada.
En total se han programado 15

Escuelas Deportivas: Ajedrez,
Atletismo, Badmiton, Baloncesto,
Fútbol, Gimnasia Rítmica, Inicia-
ción al Kárate, Mountain Bike,
Pádel, Patinaje, Tenis, Tenis de
Mesa, Tiro con Arco, Voley y este
año no ha salido la Escuela de
Rugby por escasez de demanda. 

Down Caminar
El concejal manifestó que la más
numerosa es la escuela de fútbol,
que cuenta con el 45% de las ins-
cripciones, por lo que, por se-
gundo año consecutivo, se contará
con el proyecto 'Más que Fútbol'
de acuerdo con la asociación
Down Caminar, donde 10 niños de
esta asociación practicarán uno de
sus deportes preferidos, de ellos 5
son miguelturreños. El concejal ha
afirmado que es "un proyecto car-
gado de valores como igualdad,

solidaridad, respeto y participa-
ción y donde además se les dará
un día en exclusivo de tecnifica-
ción". El edil ha añadido que esto
les  "ayudará en la mejora de la al-
teración fisiológica y anatómica,
la adquisición de experiencias
motrices y evita el sedentarismo
y la obesidad, además de mejorar
el auto concepto y la autoestima,
el control del estrés y la ansiedad.
Pero sobre todo una grandísima
mejora en socialización, respeto a
normas y reglas y a un horario,
entre otros".

Inversión de 72.000 €
Por otro lado, el responsable del
Área de Deportes ha recordado
que la Concejalía ha concedido
varias becas a  familias con
miembros en situación de desem-
pleo "y aún así somos el Ayunta-
miento con el precio de las
Escuelas Deportivas más bajo, lo
que demuestra el compromiso del
Consistorio con el deporte con
una inversión de unos 72.000
euros al año". 
Por último, Diego Rodríguez

ha querido dar las gracias a todos
y cada uno de los monitores y mo-
nitoras "por su trabajo, confianza,
compromiso y profesionalidad y a
las familias de Miguelturra por la
confianza un año más en las Es-
cuelas Deportivas". A ADECEM,
presidente y junta directiva; a la
asociación 'Down Caminar' y a los
trabajadores y trabajadoras del
Área de Deportes; Diputación
Provincial y Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha.
Julián Carvajal, presidente de

'Down Caminar' agradecía al
Ayuntamiento de Miguelturra "la
posibilidad que da a chicos y chi-
cas de nuestra asociación de for-
marse en deporte, en concreto en
fútbol". Definía 'Más que fútbol'
como un programa pionero en
Castilla-La Mancha "ya que no
hay ningún otro donde jueguen
chicos con discapacidad en equi-
pos normalizados de fútbol, algo
por lo que nos debemos felicitar
tanto la asociación como el Ayun-
tamiento de Miguelturra a través

de su área de Deportes que creo
que está haciendo una labor real-
mente ejemplar".

ACEDEM
Por último, Alejandro Nieva, presi-
dente de ADECEM, quiso aclarar
que las cuotas estipuladas por el
Ayuntamiento son para dos horas a
la semana de entrenamiento, "por lo
que la cuota de competición es para
los equipos que compitan, que tie-
nen que viajar los sábados acompa-
ñados por el monitor".

Esta cuota será, igual que el
año pasado, tanto para fútbol
como para baloncesto y voleibol:
20 euros para primer hijo, 12
euros para el segundo y gratis el
tercero. Para Bádminton y Ajedrez
son 10 euros para el primer hijo, 5
euros el segundo y el tercero gra-
tis. Nieva finalizaba destacando
que este años se incidirá especial-
mente en el decálogo del deporte,
"sobre todo en cuanto a los padres
y madres, para intentar hacer un
deporte limpio".

El curso comenzó a primeros de octubre y concluirá a finales de mayo 

Más de mil inscripciones en las Escuelas Deportivas

Diego Rodríguez junto al presidente de ACEDEM, representantes de Down Caminar y el técnico de Deportes
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La Peña Barcelonista celebra los actos
conmemorativos del XXV Aniversario
Ramón Peco Santos
(Presidente Peña Barcelonista)

Un día para el recuerdo este pasado 20
de octubre donde socios, simpatizantes y
amigos han celebrado esta efeméride
para la peña  

2018 será un año muy recordado para todos
los peñistas de Miguelturra del Fútbol Club
Barcelona y es que han pasado 25 años
desde que aquel 1993 decidieran crear una
peña de fútbol que con el paso de los años
ha seguido creciendo hasta llegar al cente-
nar de socios en esta temporada. 
En la jornada del 20 de octubre tuvo lugar
la celebración de diferentes actos, comen-
zando por la mañana en la sede social con
unas migas populares para socios, familia-
res y amigos y pasar una mañana agradable
de convivencia entre todos, estando pre-
sente también con ellos la alcaldesa de Mi-
guelturra, Victoria Sobrino. 
Por la tarde a partir de las 20 h. el Teatro

Cine Paz era el escenario elegido para la ce-
lebración de un acto conmemorativo donde
se reconoció la labor de todas las personas
que han sido presidente a lo largo de los 25
años de historia. 
En el acto estuvieron presente Diego

Rodríguez, Concejal de deportes y festejos
del Ayuntamiento de Miguelturra, Paqui
Vidal, representante de la Federación de

Peñas de Castilla la Mancha,
peñistas de Almagro, presiden-
tes, socios y familiares que qui-
sieron acompañar en esta
celebración. 
Se hizo un recorrido por la

historia de la Peña con diferen-
tes intervenciones, y se pro-
yecto un video con fotografías
históricas de la asociación, y
algunos presidentes intervinie-
ron en el acto para agradecer a
sus juntas directivas y socios,
que hicieron posible llegar
hasta estos días manteniendo la
peña viva. 
Se hizo entrega de recono-

cimientos posteriormente en el
mismo acto a todos los que han
sido presidentes, Ramón Díaz,
Ramón López, Santos Díaz,
Miguel Mora, Evaristo Ruiz,
Mariano Guerrero y Ramón
Peco. Reconocimientos que
fueron entregados de manos de
Diego Rodríguez y Paqui
Vidal, asimismo también el actual presi-
dente Ramón Peco, hizo entrega de un re-
cuerdo conmemorativo al concejal de
deportes. 
Posteriormente se celebró en el Hotel

Doña Carlota una cena entre todos los so-
cios y peñistas visitantes donde hubo sor-

teos,
regalos y recuerdos. La Peña de Almagro
entregaba a los churriegos un recuerdo tí-
pico de la localidad, una almohadilla de En-
caje almagreña. Asimismo también Paqui
Vidal, entregaba a la Peña de Miguelturra
un recuerdo del FC Barcelona y de la Fede-

ra-
ción de Peñas de Castilla la Mancha. 
Así se pasó final a una noche y jornada

intensa, donde peñistas, además tuvieron la
sorpresa de poder fotografiarse con las
copas ganadas por el Barça la pasada tem-
porada, La Liga y la Copa del Rey. 

El equipo castellano manchego
del C.P. Miguelturra se proclamó
el pasado domingo, 21 de octubre,
campeón de España en la modali-
dad de dupletas de la Primera Di-
visión de Petanca, en una
competición que se ha desarro-
llado en la Ciudad Autónoma de
Melilla durante todo el fin de se-
mana.
En la Primera División, el

conjunto castellano manchego se
impuso en la final al equipo gra-

nadino del Huétor Tajar, por el re-
sultado de 13-8. El equipo chu-
rriego está formado por José
David Fernández Lillo, Óscar
Rodrigo Sánchez y el suplente
José Rodrigo Muñoz, teniendo
como delegado a Inocencio Bas-
tante García. Alcanzó la final des-
pués de derrotar en semifinales a
la escuadra murciana del Puerto
de Mazarrón, por 13-4, mientras
que el Huétor Tájar se clasificó
para la ronda definitiva después

de eliminar en semifinales al
equipo catalán del Trajana C, por
13-8.
Al finalizar las partidas finales

se procedió, en el mismo escena-
rio de la competición, a la ceremo-
nia de entrega de trofeos, a la que
asistió el consejero de Educación,
Juventud y Deportes, Antonio Mi-
randa; el vicepresidente de la Fe-
deración Española, Antonio
Jiménez; y el presidente de la Te-
rritorial, Agustín Heredia.

Club de Tenis de Miguelturra

Clinic intensivo de Tenis

Campeonato de España de Petanca Dupletas

José David y Óscar, campeones
de primera categoría

El Club de Tenis de Migueltu-
rra organizó, el pasado do-
mingo 14 de octubre, en
colaboración con el Ayunta-
miento, y a través del Área de
Deportes, un "Clinic de Tenis"
dirigido por el tenista número
1 de Castilla La Mancha, Yahir
Alcolea, en el que se va combi-
naba el aprendizaje teórico y
práctico del tenis.
Este Clinic está dirigido a

los tenistas más jóvenes de
nuestra localidad con un doble
objetivo: práctico y teórico.
En la parte práctica se tra-

bajó para incrementar las habi-
lidades y el mejor desempeño
en este deporte a los iniciados

y de perfeccionamiento a los
que ya se ejercitan con más
destreza. 
Por otro lado, en la parte

teórica, se dieron instrucciones
tanto estratégicas, como psico-
lógicas para una mejor y rápida
adaptación al tenis.
Comenzaba el domingo a

las 11:00 horas en las pistas del
complejo deportivo "Candela-
rio León Rivas" con clases
prácticas, que continuaron a las
18:00 horas, además de una
charla educativa a las 17:00
horas. Finalizaba el Clinic de
Tenis con una exhibición de
participantes y de Yahir Alco-
lea a las 20:00 horas.

El concejal de deportes, Diego Rodríguez, presente en la entrega de reconocimientos a los presidentes de la peña

El equipo miguelturreño de Petanca subió a lo más alto del podio como campeón nacional de Petanca
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El miguelturreño Hugo González Moral ha logrado ser el Campeón de Castilla La Mancha
de Karate, en la categoría kumite de menos de 52 kilogramos, en el Campeonato Regional,
celebrado en Almagro el sábado 20 de octubre.

Junta Directiva
(Fondistas de Miguelturra)

Fondistas de Miguel-
turra, como club de
atletismo que somos,
debemos contribuir a
difundir nuestro de-
porte y acercarlo al
mayor número de per-
sonas posible. Por otro
lado, la renovación
constante, la entrada
de gente con nuevas
ilusiones y metas en
un club es sinónimo
de enriquecimiento
social y deportivo y
garantiza que el Club
perdure en el tiempo y
se mantenga sano y
con vitalidad.
Todos los que des-

gastamos nuestros ca-
minos corriendo y
participamos en carre-
ras estamos acostum-
brados a ver a
personas que corren
de forma habitual, que
viven en Miguelturra
o en las cercanías y
que no pertenecen a
nuestro Club (la ma-
yoría, de hecho, no
pertenece a ninguno).
Es por ello que

consideramos imprescindible
darnos a conocer entre aque-
llos aficionados y aficionas a
esta locura de correr, no
solo de Miguelturra, sino
incluso de otras localida-
des, explicarles cómo
somos y las ventajas que
pueden tener si se deciden a
acompañarnos en esta ma-
ravillosa aventura.
Para ello, queremos in-

formaros de que se van a
llevar acabo dos acciones
en los próximos meses:
1) El miércoles 7 de no-

viembre a las 11:30 h. de la
mañana nuestra presidenta,
María José, dará una confe-
rencia en el IES Campo de
Calatrava de Miguelturra,
dirigida a estudiantes de
Bachillerato para dar a co-
nocer tanto nuestro deporte
como nuestro Club.
2) Campaña de capta-

ción de socios/as: aprove-
chando nuestra MMM y
hasta finales de enero
(coincidiendo con la finali-
zación de inscripciones al
circuito), llevaremos a cabo
una campaña para captar a
personas que les guste co-
rrer y quieran pertenecer a
nuestro Club. 
A tal fin, hemos elabo-

rado unos folletos y carteles
en los que se explica cómo

es nuestro Club, las ventajas
de pertenecer a él y cómo po-
nerse en contacto con nos-
otros. Los carteles se

distribuirán en sitios estraté-
gicos de la localidad y los fo-
lletos se repartirán al dar los
dorsales de la MMM.

Fondistas de Miguelturra

Campaña de capatación de
deportistas

Campeonato de Castilla-la Mancha de Kárate

Hugo González campeón
en kumite -50 kgs

Rafael Almagro Mora
(CD Fútbol-Sala)

Después de tres meses,
iniciamos nuestra activi-
dad y, como en la tempo-
rada anterior, 13 equipos
jugarán la XXVII liga de
fútbol sala de Migueltu-
rra, que cuenta con la co-
laboración especial de la
Concejalía de Deportes.
Agradecer también la

ayuda que nos ofrecen año tras año las
siguientes empresas: Bar korcholis, Da-
sego Asesores, Cervecería El Mesón,
Construcciones hijos de Lorenzo Peco,
Peluquería Domingo y Supermercado
Parquesol. Esperamos también tener el
apoyo de otras casas comerciales para
desarrollar nuevos eventos de fútbol-
sala.
La competición empezará en no-

viembre y tendrá dos fases. En la pri-
mera, jugarán todos contra todos y, en la
siguiente, se disputarán las eliminato-
rias. En esta segunda fase se clasificarán
directamente los tres primeros.
Finalizada la liga, tendremos el

mini-maratón y en fiestas se jugará un
triangular, entre el equipo campeón de
la primera fase, el campeón de liga y el
campeón del mini-maratón y, si algún
equipo repite, pues será el subcampeón.
En fin, ya veremos. Queda mucho

tiempo para concretar. Lo importante es
hacer cosas nuevas y que los chicos se

sientan bien con este
deporte. Como pasa en
todas las situaciones de
la vida, a veces las
cosas no salen como
queremos y ésta es una
de nuestras metas en
esta temporada: procu-
rar, entre todos, que
cada vez nuestro fút-
bol-sala vaya mejor y
que reine la amistad y
la deportividad.

El conjunto campeón recibirá un tro-
feo y también tendrán los tres primeros
de la clasificación final; se premiará al
equipo más deportivo y menos goleado
y una placa personal para el máximo go-
leador y al jugador más regular.
El campeón sólo abonará la mitad de

la inscripción en la próxima temporada
y los tres primeros clasificados en el
mini-maratón tendrán también descuen-
tos para la siguiente liga. 
Varios jugadores que llevan muchos

años recibirán un muy merecido trofeo
por su dedicación y participación.
Para terminar, nombrar los equipos

participantes: “Cervezas Calatrava”,
“Dasego Asesores-Supermercado Par-
quesol”, “Los Cansaliebres-Arrocería
Los Arcos”, “Leclerc”, Tukis Pakis”,
“Cervecería El Mesón”, “Macoris F.S.”
(conjunto nuevo), “E.G.S. Seguros e In-
versiones”, “Origen Vegetal”, “Mesón
Casa Loren”, “Olimphiakojos”, “Ex-
plora Activa Empu-G” y “Atutti Jorobi”.

La XXVII Liga Local
de Fútbol-Sala
tendrá 13 equipos
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ESCUELAMUNICIPAL DEMÚSICA

NUEVA FORMA DE ENSEÑAR
MEDIANTE REALIDAD VIRTUAL

Esta asociación nace con el pro-
pósito de fomentar una mayor
participación de los usuarios y
usuarias de la Escuela Municipal
de Música y danza de Migueltu-
rra que nos permita realizar otras
actividades interesantes para el
alumnado en su educación y for-
mación musical como, por ejem-
plo, cursos complementarios,
master class, intercambio y cola-
boración con otras asociaciones o

escuelas culturales, cursos o cam-
pamentos de verano, etc. así
como mejorar su calidad y pres-
tigio.
La ASOCIACIÓN MUSIC-

TURRA está abierta a cuantas
aportaciones, sugerencias , quejas
se puedan suscitar entre las perso-
nas usuarias de la Escuela Muni-
cipal de Música de Miguelturra,
pero también  pretende contribuir
a la vida cultural de nuestro pue-

blo así como a integrar en las ac-
tividades a  cualquier persona que
tenga una sensibilidad musical así
como a personas con discapaci-
dad. 
El contacto con la ASOCIA-

CIÓN MUSICTURRA se puede
realizar a través del correo electró-
nico musicturra@gmail.com o de
cualquiera de sus representantes
por medio de la Escuela Munici-
pal de Música de Miguelturra.

DIA DE LA
BIBLIOTECA

La Escuela Municipal de Música
y Danza ha sido elegida para la
realización de un proyecto de in-
vestigación por parte de la
UCLM. Este proyecto está coordi-
nado por un antiguo alumno de la
escuela, Diego Moreno Marín,
que hizo también la carrera de In-
geniería Informática y consiste en
una nueva forma de enseñar al
alumnado mediante realidad vir-
tual. 
Este proyecto, que cuenta con

la total implicación del profeso-
rado de piano y lenguaje musical
de la escuela, surgió de la propia
experiencia de Moreno, en sus
años de aprendizaje musical,
"años en los que pude observar
como muchos de mis compañe-
ros abandonaban sus estudios de

música debido a una falta de mo-
tivación". Por ello, explicaba
Moreno que, "cuando tuve que
elaborar mi trabajo de fin de
grado de la carrera de Ingeniería
Informática, se me ocurrió la
idea de poder combinar la tecno-
logía con la música y, de alguna
forma, poder facilitar el aprendi-
zaje, al tiempo que se motiva al
alumnado".
La gran ventaja de este pro-

yecto es que se intenta llegar al
usuario para que vaya apren-
diendo música progresivamente y,
además, de una forma muy diná-
mica, porque va a estar practi-
cando y jugando con el piano
mientras va absorbiendo los cono-
cimientos básicos (notas, tocar
acordes, dictado musical), por lo

que no es necesario saber música
desde un principio.
Moreno comentaba que este

proyecto está enfocado tanto a
academias como a conservatorios
para motivar al alumno y facilitar
su aprendizaje. Durante esta fase
del proyecto, que se desarrolla en
la Escuela Municipal de Música,
se realizarán unas pruebas con el
alumnado, para enseñarles la apli-
cación y que toquen algunos de
los niveles. Posteriormente, se les
pasará un cuestionario muy senci-
llo para ver si la aplicación les
motiva, les divierte y les parece
fácil y al profesorado se le pregun-
tará si consideran útil la aplicación
"para tener una valoración general
sobre si estamos haciendo bien las
cosas o no".

Ángel Ocaña, director de la Escuela Municipal de Música, y Diego Moreno Martín

El pasado día 21 de Mayo se constituyó la ASOCIACIÓN MUSICTURRA de
madres, padres y alumnado de la Escuela Municipal de Música de Miguelturra

CONSTITUIDA LA ASOCIACIÓN
MUSICTURRA

Cultura

Actividades que se han organizado con motivo
de la celebración del Día de la Biblioteca, el
pasado 24 de octubre

Fátima Mondéjar y Juan Ramón Díaz-Pinto entregaron los premios del VIII
concurso de Marcapáginas

Del  22 de octubre al 4 de no-
viembre se celebraba la exposi-
ción “La mancha al sol.
Escritores de la provincia de
Ciudad Real”. Dicha exposición
está organizada por la Conseje-
ría de Educación, Cultura y De-
portes y cuenta con la
colaboración de la Biblioteca
Municipal. Consta de 22 pane-
les, de 50 x 40 cm, en los que
aparecen imágenes de diversos
escritores de la provincia de
C.Real.
Del 24 al 31 de octubre se

desarrollaba la exposición de los
trabajos presentados al VIII
Concurso de Marcapáginas or-
ganizado por la Biblioteca. Ade-
más, el 24 de octubre se
representaba la obra “El trasgo
enamorado” a cargo de la com-
pañía Navia Teatro, dentro del
programa  Cultural Provincial
de la Diputación. Al acto asistió
alumnado de  5º de primaria de
los colegios de la localidad.
El trasgo enamorado” es una

obra musical ambientada en la
Mitología Asturiana que se des-
arrolla con constantes cambios
de vestuario y múltiples perso-
najes, algunos reales, otros de
gomaespuma, incluso de dibujos
animados con el empleo de im-
pactantes videoproyecciones. Al
finalizar la obra se procedía a la
entrega de premios a los gana-
dores del VIII Concurso de Mar-
capáginas.  
Por último, el jueves 25 tuvo

lugar la presentación del libro
“Escucha mi voz: Síndrome de
Gilles de la Tourette”, a cargo de
su autora Monserrat Reillo
Exojo. El Síndrome de Gilles de
la Tourette es un trastorno neu-
rológico heredado, caracteri-
zado por movimientos
involuntarios repetidos y soni-
dos vocales incontrolables que
se llaman tics.

Marcapáginas
Daniela Mendoza, Carla Are-
valo y Paula Moreno han sido
las ganadoras del "VIII Con-
curso de Marcapáginas".
La concejala de Cultura, Fá-

tima Mondejar y el director de
la Biblioteca, Juan Ramón Díaz-
Pinto, fueron los encargados de
la entrega de los diplomas y ob-
sequios a las ganadoras, consis-
tente en la publicación de 150
ejemplares de sus marcapáginas.  
Fátima Mondejar explicaba

que lo que de verdad le ha sor-
prendido "han sido los mensajes
de los mismos que hacían refe-
rencia a valores que aporta la
lectura, como imaginación o
volar a otros mundos"
Así en Primero, Segundo y

Tercero de Educación Infantil, el
primer premio ha sido para Da-
niela Mendoza, de 5 años, del
Colegio Nuestra Señora de la
Merced; siendo los finalistas
Kristian Yebenes, de 4 años, del
Santísimo Cristo de la Miseri-
cordia y Elsa Rodríguez, de 4
años,  tambien del Colegio San-
tísimo Cristo de la Misericordia.
En Enseñanza de Primaria,

que se han dividido en dos gru-
pos, las ganadoras han sido
Carla López, de 8 años, del Co-
legio Número 5, en el Primer
Ciclo, y Paula Moreno, de 10
años, del Colegio Público Clara
Campoamor, en el Segundo
Ciclo de Primaria.
Los finalistas en el Primer

Ciclo de Primaria han sido Jose
Daniel Martín, de 7 años, del
Colegio de El Pradillo y Erika
Girona, de 8 años, del Colegio
Número 5.
En el Segundo Ciclo de Pri-

maria han sido Manuel Díaz  de
11 años, del Colegio El Pradillo
y Teresa Sánchez, de 10 años,
igualmente, del Colegio Clara
Campoamor.
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El pleno decidirá a qué proyectos se destinarán

Gabinete de Prensa
Ayuntamiento

La alcaldesa de Miguelturra, Victoria Sobrino,  expli-
caba que el ayuntamiento llevará a pleno la aprobación
del superavit (cuando los ingresos superan a los gastos)
que ha tenido el Consistorio Miguelturreño del ejerció
2017 y que asciende a 717.000 euros.
Sobrino explicaba que "este montante se debe des-

tinar a inversiones financieramente sostenibles aunque
hay una parte, unos 32.000 euros, que va a ir destinado
a deuda porque así también lo establece la ley".

"Este superávit lo vamos a aprobar en el próximo
pleno y posteriormente tendremos que hablar de los pro-
yectos que van a encajar ese superávit tendremos que
negociarlo con los partidos políticos para ver cuales van
a ser".
La alcaldesa también explicó otra de las variables

fundamentales en este aspecto como es el techo de
gasto, que la ley establece que no se puede superar en
ningún momento. "Para el ayuntamiento de Miguelturra
el Techo de gasto es de aproximadamente unos 10 millones

de euros mientras que su presupuesto es de 11 millones y
medio. Tenemos que controlar estas variables. Hasta ahora
el Ayuntamiento  está cumpliendo con sus deberes".
Sobrino apunta "que estas inversiones deben ir en be-

neficio de la ciudadanía", algunas ya están pensadas "como
por ejemplo el compromiso con el grupo de Ciudadanos de
cambiar el césped del Estadio Municipal de césped natural
a artificial, ese será uno de los proyectos que se harán con
el superávit y espero también que el resto de grupos políti-
cos estén de acuerdo, vamos a cuantificar cuánto cuesta
para así saber cuanto dinero nos resta para poder invertir
en otros proyectos".
"Cada partido político presentará sus proyectos, por

nuestra parte tenemos algunos en mente, como terminar la
última fase del parque Rivas Moreno, un nuevo aulario para

el colegio el Cristo o soterrar contenedores, entre otras. Pro-
yectos en los que tendremos que ponernos de acuerdo todos
los grupos políticos y los seleccionados se realizarán el año
que viene".
La alcaldesa explicaba algunos de los proyectos que

ya se han realizado con superávit de ejercicios anteriores
como por ejemplo, la finalización de la Biblioteca Pú-
blica y otros tres proyectos que van a culminar este año
que son: mejorar la calidad del agua de Peralbillo, la ins-
talación de placas fotovoltaicas en el edificio del Mer-
cado y la reforma de la cubierta del Ayuntamiento que
empezarán las obras en breve". "Ahora saldrán otros pro-
yectos que tienen que tener un principio y un fin pues la
ley es muy clara y especifica los proyectos en los que te
puedes gastar ese dinero".

EL SUPERÁVIT DEL AYUNTAMIENTO DEL
EJERCICIO 2017 ASCIENDE A 717.000 EUROS

“Para el ayuntamiento
de Miguelturra el

Techo de Gasto es de
aproximadamente unos
10 millones de euros y el

presupuesto de 11 y medio

“
Finalización de la

Biblioteca,

mejora de la

calidad del agua de Peralvillo y

placas fotovoltaicas en el

Mercado se hicieron con

superavit anteriores

Entrevista de Tere Rodado a Victoria Sobrino en el “Museo del Carnaval”

La concejala de Salud, Fátima
Mondejar, informaba del taller
que se está desarrollando desde el
área de Salud sobre Higiene Pos-
tural y Ergonomía en las Nuevas
Tecnologías. Son talleres que se
están dando en los colegios en Mi-
guelturra, y que está impartiendo
el gimnasio Areté Fitness Center. 
"El alumnado está apren-

diendo cómo luchar contra los vi-
cios posturales diarios derivados
de la actividad escolar: cómo sen-

tarse o llevar la mochila, cómo
evitar problemas futuros o como
mejorar nuestro equilibrio postu-
ral". 
Los contenidos tratados han

sido: La espalda: anatomía y fisio-
logía; Principales alteraciones es-
tructurales de la columna
vertebral; Higiene Postural y ergo-
nomía en la vida cotidiana; Hi-
giene Postural y ergonomía en la
escuela, además de prácticas en
todos los puntos anteriores.

CONCEJALÍA DE SALUD
Taller de higiene postural y ergonomía en las
nuevas tecnologías
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En las modalidades de Literatura (Poesía) y Pintura

En el acto de entrega, la Alcaldesa, Victoria
Sobrino destacaba que Miguelturra "tiene
un gran patrimonio cultural por el que el
ayuntamiento quiere seguir apostado". "Y a
través de estos premios, continuó, queremos
poner de manifiesto el respaldo a la cultura
que tan importante es en nuestras vidas,
junto con la educación. Por eso no vamos a
parar de invertir en seguir cuidando y au-
mentado nuestro patrimonio cultural".
En este sentido habló también el dipu-

tado provincial de Patrimonio, Dionisio Vi-
cente, quien en su intervención indicaba que
la Diputación Provincial de Ciudad Real
"apoya también a la cultura en todos sus
ámbitos". Por eso, felicitó al ayuntamiento,
"no solo por estos premios, sino también
por el último ejemplo de su esfuerzo en
mantener vivas las tradiciones y su cultura,
como ha sido el reconocimiento del Interés
turístico Nacional del Carnaval". Aprove-
chado el acto ha recordado que la Diputa-
ción cumple 125 años y que es un edificio
con un gran patrimonio artístico en su inte-
rior que merece la pena visitar.

Premio Literario
Los primeros premios que se entregaron
fueron los de literatura. Hay que recordar
que el certamen literario va rotando en dis-
ciplinas (poesía, relato corto y novela) por
tanto, este año se cumplía la edición número
veinte de poesía, donde se han presentado
18 obras.
En esta ocasión el primer premio ha re-

caído en el albaceteño, Alfonso Perez Ponte
con su título "Lo que queda en la luz
cuando se astilla" que recibió como premio
150 ejemplares de la edición, que consta de
quinientos ejemplares, más diploma del cer-

tamen, quien además leyó parte de
sus poemas tras recibir el premio de
parte la alcaldesa, Victoria Sobrino.
El accésit que recibía igualmente

un diploma del certamen recaía en
Elisabeth Porrero con su poemario
"Tratado de ciencias inexactas" y se
lo entregaba la concejala de Cultura,
Fátima Mondéjar Rodrigo.

Premio de Pintura
Respecto al Carta Puebla de pintura,
donde se presentaron igualmente 18
obras, este año el fondo de adquisi-
ción del Ayuntamiento concedía
3.000 euros a José Miguel Jiménez
Sheriff, domiciliado en Navas de To-
losa (Jaen) por su obra "Flesh Vanitas
Sexto". El diploma del Certamen le
era entregado por Victoria Sobrino.
Por último, el fondo de adquisi-

ción de la Diputación concedía 3.000

euros a Cristina Mejía Fernandez, con do-
micilio en Granada, por su obra "Hall", el
diploma del certamen era entregado por el
diputado provincial.

Calatrava Brass Quintet
Antes de terminar, y al igual como se dio
inicio el acto, los asistentes pudieron dis-
frutar del quinteto de metales "Calatrava

Brass Quintet" que fue-
ron muy aplaudidos,
por la versatilidad de
los instrumentos que lo
integran y por las gran-
des obras que interpre-
taron. Este grupo, de
componentes manche-
gos, entre los que se
encuentra un migueltu-
rreño, está recorriendo
diferentes puntos de la
geografía española con
gran éxito.

ENTREGADOS LOS PREMIOS DE LA CUADRAGÉSIMA
EDICIÓN DEL CERTAMEN CARTA PUEBLA

“Queremos poner de
manifiesto el
respaldo a la

cultura, que tan importante
es en nuestras vidas, junto

con la educación (Victoria Sobrino)

Ganadores del certamen literario (a la izquierda) y de pintura (a la derecha) junto a la Alcaldesa, Concejala de Cultura y Diputado Provincial

El grupo Calatrava Brass Quintet puso la nota musical con alta calidad en sus interpretaciones

La Sala de Exposicones se llenó de público, entre lo que se encontraban concejales de todos los grupos políticos municipales


